
ЗА ПОРЯДОК В ОБЩЕМ ДОМЕ 

Работа органов власти всегда вызывает особый интерес у читателей, стало хорошей 

традицией освещать ее на страницах газеты, в сети Интернет. Об итогах работы в 

прошлом году, планах, дорогах, свалках, наполняемости и исполнение бюджета мы 

побеседовали с Я. Никоноровым. Сегодня, мы предлагаем Вашему вниманию интервью с 

главой самого крупного сельского поселения в районе, Тасеевского сельсовета.  

Ярослав Анатольевич, мы начинаем серию интервью с главами сельских 

поселений нашего района, посвященных итогам работы за 2016 год и 

перспективам на год текущий. Расскажите, что удалось сделать в 2016 

году в Тасеевском сельсовете, самом крупном поселении района.  

  – Прошедший год был очень тяжелым в финансовом плане и очень многое из 

задуманного реализовать, к сожалению, не получилось, но большая часть планов была 

выполнена в полном объеме. 

Начну, наверное, с содержания и ремонта дорог, это действительно является самым 

ответственным и одновременно самым проблемным направлением деятельности 

администрации. В 2016 году был выполнен капитальный ремонт асфальтового полотна 

улицы Дзержинского, данные работы были выполнены за счет средств краевой субсидии 

и обошлись бюджету в сумму более 4 млн   рублей. 

В летний период производился частичный ремонт дорог с грунтовым покрытием, была 

произведена отсыпка наиболее проблемных участков ул. Спартака, ул. Больничная, ул. 

Лазо, ул. Гусарова, ул. Карпачева, ул. Красноармейская. Частично ликвидирована 

просадка дорожного покрытия на  ул. Новый Квартал, ул. Механизаторов, ул. Гагарина, 

ул. 40 лет Победы, ул. Колхозная, точечно ликвидировались ямы на других участках 

улично-дорожной сети нашего села.  

Но из-за того, что значительная часть с.Тасеево находится на болотистой почве, 

соответственно, подвижность грунта на тех участках значительно усложняет задачу по 

ремонту и содержанию проезжей части. 

В редакцию газеты поступали звонки с жалобами жителей на 

несвоевременную очистку улиц от снега. Как Вы прокомментируете 

подобную ситуацию? 

  – Действительно, были проблемы по зимнему содержанию улично-дорожной сети 

Тасеевского сельсовета в осенне-зимний период 2016-1017 гг., это, я думаю, ощутил на 

себе каждый житель районного центра. В предыдущем отчете я уже говорил об 

изношенности техники, в частности, трактора, которым осуществлялась расчистка улиц. 

Нынешней зимой износ нашей единственной технической единицы достиг 100%.  

Трактору требуется полный капитальный ремонт,  с заменой ключевых агрегатов,  

сравнимых по стоимости с покупкой нового трактора. Из-за острого дефицита бюджетных 

средств этого мы,  к  сожалению, не можем себе позволить. Из-за подобных обстоятельств 



и возникла ситуация, при которой убрать с проезжей части выпавший и прикатанный снег 

просто не было технической возможности. 

Естественно, поступало огромное количество звонков  в администрацию сельсовета, 

каждому пытались объяснить причины сложившейся ситуации. 

При расчистке проезжей части мы были вынуждены обращаться в Тасеевский филиал ГП 

КрайДЭО, но ввиду того, что главной задачей данной организации является содержание 

межпоселенческих дорог регионального значения, воспользоваться их услугами удавалось 

крайне редко. Весьма ощутимой была и стоимость этих услуг, к примеру, один день 

работы двух единиц техники, дорожного автогрейдера и трактора, обходился бюджету 

сельсовета в сумму около 45 тыс. рублей. Для полной очистки дорог Тасеевского 

сельсовета двумя этими единицами необходимо не менее 1,5-2 недель,  думаю, не 

составит большого труда подсчитать необходимую сумму, и это при условии, что снег не 

будет выпадать вновь. А при выпадении новых осадков ждем, пока ГП КрайДЭО закончит 

уборку «своих» дорог и начинаем считать сначала.  

К огромному сожалению, вопрос с приобретением  другой техники пока не решен.  Новый 

трактор или автогрейдер стоят дорого, а та дорожная техника, что эксплуатировалась в 

организациях, изношена так, что на ней тоже невозможно работать.  Но дорогу осилит 

идущий,  мы надеемся, что все-таки ситуация с зимним содержанием дорог изменится в 

лучшую сторону.  

Расскажите о наполняемости бюджета сельского поселения. Как он 

исполняется?  

– Подробно ознакомиться с бюджетом Тасеевского сельсовета на 2016 и плановый период 

2017-2018 гг. можно на официальном сайте администрации Тасеевского сельсовета или на 

страницах печатного издания «Ведомости Тасеевского сельсовета»  

Кратко могу сказать, что бюджет состоит из доходной и расходной частей. Доходную 

часть бюджета сельсовета составляют налог на доходы физических лиц (10%), земельный 

налог, налог на имущество, субсидии и субвенции из вышестоящих бюджетов. За 2016 год 

в доходной части бюджета была запланирована сумма – 46 979 888 рублей, но так как 

часть средств была недополучена из краевого бюджета, фактически в бюджет Тасеевского 

сельсовета в 2016 году поступило  39 055 210 рублей.  

Расходная часть – это  те цели, на которые направлялись поступившие средства в течение 

года (уличное освещение, содержание дорог, благоустройство, решение вопросов в 

области жилищно-коммунального хозяйства и др.)  

Из указанной выше суммы 24 760 576 рублей являются целевыми средствами из 

федерального и краевого бюджетов, выделенными в рамках реализации программы по 

переселению граждан из ветхого и аварийного жилья. В течение 2016 года была 

проделана работа по расселению жильцов одного из домов по ул. Новый Квартал. 

Собственники и наниматели квартир этого дома смогли поменять свои квадратные метры 

на другое жилье в пределах границ Красноярского края за счет бюджетных средств, 8 



хозяев из 13 благодаря действию программы стали обладателями новых квартир в 

с.Тасеево и г. Красноярске. 

4 319 200 рублей – также целевые средства, полученные в рамках краевой субсидии на 

капитальный ремонт улично-дорожной сети, были использованы при замене асфальтового 

полотна по ул. Дзержинского. 

Большая часть остальных средств распределялась по иным расходным статьям исходя из 

максимальной потребности в проведении тех или иных мероприятий. В целом исполнение 

бюджета 2016 года, с учетом недополученной суммы, составило порядка 83%. 

Весна традиционно приносит нам не только приподнятое настроение, но и горы 

«сюрпризов» в виде  несанкционированных свалок. Какие шаги в Год Экологии надо 

предпринять, чтобы хоть частично очистить село и его ближайшие окрестности? 

Стихийные мусорные свалки действительно уже стали привычной картиной весеннего 

пейзажа окрестностей села. В прошедшем году силами организаций с.Тасеево были 

организованы субботники по очистке обочин проезжей части ведущих от объездной 

автодорог к селу. Объем собранного мусора превзошел все ожидания, только на участке 

от старого кладбища до объездной дороги было собрано два полных КамАЗовских кузова 

и полностью загружена прицепная тракторная телега. Примерно аналогичным образом 

ситуация повторилась при уборке участка от ул. Дзержинского до нового кладбища. И с 

вероятностью в 99% в этом году, с таянием снега, нас ждет подобная картина.  

Ежегодно администрацией Тасеевского сельсовета и специализированной организацией 

МКУ «Тасей», занимающейся вопросами благоустройства, предпринимаются меры по 

ликвидации этих самых несанкционированных свалок, на эти цели направляются 

бюджетные средства,  которые могли бы быть использованы, например, на приобретение 

и установку детских игровых комплексов или освещение улиц. Но, увы, вместо новой 

детской площадки, благодаря «стараниям» нерадивых граждан, будет проводиться 

очистка территории от мусора. 

В наступившем году, уже традиционно весной, будет объявлен месячник по 

благоустройства, в рамках которого все жители села должны навести порядок на 

прилегающих к домам участках, а администрация со своей стороны безвозмездно 

предоставит транспорт для вывоза мусора на полигон. Будут объявлены конкурсы по 

благоустройству среди частных домовладений и организаций, расположенных на 

территории населенных пунктов Тасеевского сельсовета. В весенний период будут 

организованы субботники с привлечением жителей села по наведению порядка в местах 

общего пользования. Мероприятий запланировано много, хотелось бы, чтобы активнее в 

них участвовали сами тасеевцы, ведь порядок и чистота – дело общее. 

Летом традиционно люди звонят в редакцию с жалобами на тех соседей, 

которые не наводят порядок около своих дворов. Скажите, имеет ли право 

администрация сельсовета применять какие-либо санкции к гражданам в 

таких ситуациях. 



   – Имеет. И обязательно это будет делать. На территории Тасеевского сельсовета создана 

административная комиссия, которая занимается выявлением граждан, не соблюдавших 

правила благоустройства. На таких граждан, решением административной комиссии, 

будут возложены денежные штрафы.  

Мы, безусловно, учитываем те факторы, которые вынуждают людей использовать 

прилегающую территорию для хранения топлива, при условии, что это не мешает проходу 

пешеходов, подъезду транспорта к данному зданию и соседним домам. По окончании 

отопительного периода остатки дров и угля должны быть убраны с улиц. 

В течение нескольких лет администрация ведет работы по 

благоустройству центрального парка с.Тасеево. Что планируется сделать в 

этом году? 

– Действительно, на протяжении четырех лет идет реконструкция парка, в 2013 году было 

заменено ограждение, в 2015-м полностью заменено покрытие пешеходных дорожек, 

смонтирована система видеонаблюдения и обустроены площадки для отдыха. 

Осенью прошлого года частично были проведены работы по уборке   старых тополей. В 

наступившем году, в весенний период, предполагается высадка новых саженцев. В 

настоящее время специалисты администрации сельсовета ведут работу с краевыми 

организациями по определению пород деревьев, которые обеспечили бы максимальную 

приживаемость и быстрый рост. Так что, помимо привычных нам кустарников и берез в 

нашем парке могут появиться новые виды деревьев. Также предполагается установка 

дополнительных клумб и цветников вдоль пешеходных дорожек. 

Помимо озеленения, на предстоящий год в планах смонтировать в парке открытую 

стационарную концертную площадку для проведения развлекательных мероприятий и 

установить арт-объект. 

Обозначьте, на Ваш взгляд, три наиболее острые проблемы муниципального 

образования и пути их решения. 

 – Если кратко, это дороги, бытовые отходы и уличное освещение. По первым двум 

позициям я уже упомянул, а что касается  уличного освещения, могу только сказать, что 

ввиду нехватки финансирования в прошедшем году была приостановлена программа 

модернизации, в этом году с вероятностью в 99% она будет            возобновлена. Уже 

определен список улиц, на которых в наступившем году будет приведено в порядок 

уличное освещение, это ул. Первомайская, ул. Гагарина, ул. Мелиораторов, ул. 

Молодежная, пос. Буровой и др. К моменту выхода этого номера газеты  работы на одной 

из улиц уже будут произведены. Если удастся войти в краевую программу по 

благоустройство, то, возможно, полностью будет решен вопрос по уличному освещению 

дер. Мурма. Трудности здесь связаны с состоянием самих электролиний, для полноценной 

работы осветительных приборов необходима протяжка специализированного кабеля.  

Чтобы полностью охватить все населенные пункты Тасеевского сельсовета  уличным 

освещением,  необходимо дополнительно протянуть более 50 км кабеля и установить 

дополнительно около 300 светильников.  Стоимость всех этих работ, по самым скромным 



подсчетам, составляет более 8 млн. рублей, что, в свою очередь, не позволяет быстро 

решить данный вопрос. 

Поэтапно эти работы ведутся, и вместе с ними увеличивается площадь освещенной 

территории.  

Какие задачи ставите на ближайшую перспективу? 

– Задач очень много. В первую очередь это ремонт дорожного полотна.  

Планируем произвести капитальный ремонт асфальтового покрытия ул. Мичурина, на 

участке от д. № 8 до перекрестка с ул. Дачная и на участке ул. Октябрьская от окружной 

автодороги до поворота на пер. Дорожный. Будет производиться отсыпка грунтовых 

дорог на ул. Первомайская, ул. Набережная, ул. Лазо, ул. Карпачева и др. Полная оценка 

необходимого объема ремонта дорог с грунтовым покрытием будет произведена в 

весенний период после схода снежного покрова. 

 Я уже упомянул предполагаемые работы по модернизации уличного освещения и 

решению вопросов, связанных с очисткой села и его окрестностей от мусора, думаю, нет 

необходимости повторяться. 

Достаточно большой объем работы предполагается в части благоустройства всего села. 

Администрацией Тасеевского сельсовета совместно с МКУ «Тасей» разработан план как 

добавить эстетики нашему селу, в частности, предполагается установка еще одного 

детского спортивно-игрового комплекса, аналогичного тем, которые были установлены на 

ул. Лихачева и ул. Кедровая, на этот раз площадка будет смонтирована по ул.Октябрьская 

№ 154. Будут проведены работы по очистке территории и замене ограждения на  

площадке по ул. Лихачева. 

Чем Вы руководствуетесь, когда определяете места для установки 

площадок? 

– Тут определяющим является инициатива граждан, и не на словах, а на конкретных 

делах. Комплексы устанавливаются там, где жители сами уже предприняли какие-то меры 

к организации площадок, очистили территорию, установили забор или какие-нибудь 

архитектурные формы (горка, карусель, беседка и т.д.) В этом году нам стало известно, 

что жители ул. Мелиораторов и ул. Гагарина организовали площадку в своем районе и 

теперь при их желании они будут иметь первоочередное право на установку комплекса.  

Что еще планируется сделать по благоустройству населенных пунктов 

сельсовета? 

  – Предполагается каким-то образом облагородить территорию на месте д. № 14 по ул. 

Новый Квартал, который будет снесен в летний период 2017 года. При сносе будет 

задействован кран, и мы постараемся выровнять бетонные плиты, которыми выложены 

проезды между домами. Каким именно образом задействовать пустующую площадь на 

месте снесенного дома, решать непосредственно жителям окрестных домов.   



Предполагается прокладка новых деревянных тротуаров вблизи детских садов, 

автобусных остановок и образовательных учреждений районного центра, общей 

протяженностью около 1,5 километра. На финансирование этого мероприятия 

сформирована заявка на краевой конкурс, и при успехе проекта данные работы будут 

выполнены в полном объеме.  

В текущем году планируется провести ряд мероприятий по благоустройству пустующих 

земельных участков, не являющихся объектом собственности или аренды граждан, в 

настоящее время администрацией сельсовета совместно с общественной палатой 

проводится «ревизия» таких мест и рассматриваются различные варианты по приведению 

их в более привлекательный вид.  

Планируется довести до логического конца благоустройство и озеленение уже созданных 

арт-объектов и скверов, это объект «Сердце», рядом со зданием администрации 

сельсовета, скверы около Тасеевской районной больницы и рядом с подвесным мостом. 

В текущем году будут обустроены еще несколько пешеходных переходов, на некоторых 

установлено металлическое ограждение. 

Планов много, будем надеяться, что экономические возможности совпадут с нашими 

желаниями и все, что запланировано, удастся реализовать. Наш общий дом станет 

чище и уютнее.               


